

戦火に散ったアスリート⑥

「幻の甲子園」で「ベスト4」に

辻源兵衛は、和歌山の古豪・海草中学（現在の向陽高校）を中退して阪神の一員になった。初代ミスター・タイガースこと藤村富美男直々にスカウトされ、の入団だつた。

阪神時代の辻さん



今年もまた、当たり前のように野球シーズンが來ました。現代の選手とは対照的に、新たな年を迎えるのが、戦火に巻き込まれた職業野球選手たちである。1944（昭和19）年、阪神に入団した辻源兵衛（つじ・げんべえ）は、わずか1年しかプレーできなかった。69人いる戦没野球選手の中で、最年少の19歳で消えた悲運のプレーヤーがいたことを、知ってもらいたい。

（新聞うずみ火記者・吉岡雅史）

阪神 辻 源兵衛 南シナ海ゆめと に消えた いのち 背番号のない退団

今年もまた、当たり前のように野球シーズンが來ました。現代の選手とは対照的に、新たな年を迎えるのが、戦火に巻き込まれた職業野球選手たちである。1944（昭和19）年、阪神に入団した辻源兵衛（つじ・げんべえ）は、わずか1年しかプレーできなかった。69人いる戦没野球選手の中で、最年少の19歳で消えた悲運のプレーヤーがいたことを、知ってもらいたい。

今年もまた、当たり前のように野球シーズンが來ました。現代の選手とは対照的に、新たな年を迎えるのが、戦火に巻き込まれた職業野球選手たちである。1944（昭和19）年、阪神に入団した辻源兵衛（つじ・げんべえ）は、わずか1年しかプレーできなかった。69人いる戦没野球選手の中で、最年少の19歳で消えた悲運のプレーヤーがいたことを、知ってもらいたい。

1942（昭和17）年の夏、海草の3年だつた辻は、急造投手としてチームを甲子園4強に導く。ただし、この大会は従来の朝日新聞主催ではなく、文部省が開催したもので、「幻の甲子園」と呼ばれる正式な記録として残されていない。

当時の野球部員で、辻とは同級生だった山東（さんどう）祥一（78）は「足が速くて、肩も強く、長打力もあつた。社交的で明るくてねえ。学校中の人気者でした。みんなゲンベエ、ゲンベエって呼んでました」と振り返る。

翌年の甲子園は春夏とも中止となり、旧制中学で最上級生の5年に進級することなく、辻はプロの世界へ。

辻の実家は、和歌山市内で代々続く『辻源』という屋号の熟（な）れ寿司屋。サバをシャリ飯で包み、それを笹の葉で巻くという紀州独特のもので、地元でも評判の名店だった。婿養子の父親は、家風に合わないと、辻が幼い頃に離縁されている。

辻の実家は、和歌山市内で代々続く『辻源』という屋号の熟（な）れ寿司屋。サバをシャリ飯で包み、それを笹の葉で巻くという紀州独特のもので、地元でも評判の名店だった。婿養子の父親は、家風に合わないと、辻が幼い頃に離縁されている。

4姉妹の長女・田鶴子（たづこ）さんは、辻の墓がある和歌山市内の寺の隣に住む。「私は3歳でしたけど。笑顔を覚えています。地元では正義の味方だった一人っ子の辻には、谷崎潤一郎の『細雪』さながらの4姉妹のいとこがいた。

田鶴子（たづこ）さんは、辻の墓がある和歌山市内の寺の隣に住む。「私は3歳でしたけど。笑顔を覚えています。地元では正義の味方だった一人っ子の辻には、谷崎潤一郎の『細雪』さながらの4姉妹のいとこがいた。

4姉妹の長女・田鶴子（たづこ）さんは、辻の墓がある和歌山市内の寺の隣に住む。「私は3歳でしたけど。笑顔を覚えています。地元では正義の味方だった一人っ子の辻には、谷崎潤一郎の『細雪』さながらの4姉妹のいとこがいた。



辻の思い出を話すところ。右が四女・多田千壽子さん、左は三女・山本弘美さん